

**KOMPARASI KONSEP MANUSIA SEMPURNA  
MENURUT AL – GHAZALI  
DENGAN SEYYED HOSSEIN NASR**



**SKRIPSI**

Diajukan Sebagai Syarat Dalam Pencapaian Gelar Sarjana (S1)  
Dalam Program Studi Aqidah dan Filsafat Islam (AFI)

Oleh:

**M Cholid Islamuddin Ali**  
**NIM : 1830210017**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS USHULUDDIN  
PROGRAM STUDI AQIDAH DAN FILSAFAT ISLAM  
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,  
Telp (0291) 432677, Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

**Nama : M. Cholid Islamuddin Ali**  
**NIM : 1830210017**  
**Fakultas : Ushuluddin**  
**Program Studi : Aqidah dan Filsafat Islam**  
**Judul : “Komparasi Konsep Manusia Sempurna Menurut Al-Ghazali dengan Sayyed Hossein Nasr”**

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak tanggal **22 Februari 2022** sampai dengan **08 April 2022** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 08 April 2022  
Dosen Pembimbing,

**Anisa Listiana, M.Ag.**  
**NIP. 197703232007102002**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS USHULUDDIN**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,  
 Telp (0291) 432677, Wibsite: www.iainkudus.ac.id

**PENGESAHAN MUNAQOSAH**

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : **M Cholid Islamuddin Ali**  
 NIM : **1830210017**  
 Fakultas/Prodi : **Ushuluddin/Aqidah dan Filsafat Islam**  
 Judul : **“Komparasi Konsep Manusia Sempurna Menurut Al-Ghazali dengan Seyyed Hossein Nasr”**

Telah diujikan pada tanggal **25 April 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, Sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>H.Nur Said. S. Ag. MA. M. Ag</u></b> NIP. 197202102005011008 Penguji I/Ketua Sidang	27 / 2022 / 5	
<b><u>M. Arif Hakim, M.Ag.</u></b> NIP. 197901072005011006 Penguji II/Utama	25 / 2022 / 5	
<b><u>Muh. Muhtador, M. Hum</u></b> NIP. 198802162019031013 Penguji III/Sekretaris Sidang	25 / 2022 / 5	
<b><u>Anisa Listiana, M.Ag.</u></b> NIP. 197703232007102002 Dosen Pembimbing	27 / 2022 / 5	
<b><u>Dr. H. Masrukin, S.Ag., M.Pd</u></b> NIP. 197203232000031001 Dekan Fakultas Ushuluddin	30 / 2022 / 5	

## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, Saya **M. Cholid Islamuddin Ali**, NIM : **1830210017**, menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun.
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat pada referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 8 Juni 2022  
Yang Menyatakan,



**M. Cholid Islamuddin Ali**  
NIM : 1830210017

## MOTTO

“Seorang Mahasiswa seharusnya jangan menyombongkan diri dengan ilmu pengetahuan dan jangan menentang dosen yang mengajarnya, akan tetapi patuhlah terhadap pendapat dan nasehat seluruhnya, seperti patuhnya orang sakit kepada dokternya yang ahli dan berpengalaman.”<sup>1</sup>



---

<sup>1</sup> Zainuddin, *Seluk Beluk Pendidikan Dari Al-Ghazali* (Jakarta: Jakarta Bumi aksara, 1991), 71–73.

## PERSEMBAHAN

Skripsi ini penulis persembahkan kepada:

1. Ayah dan Ibu tercinta yang telah membesarkan serta menjadi guru pertama saya sebelum kenal akan dunia, mereka lah yang berjuang tanpa kenal arti lelah demi anak-anak yang mereka sayangi.
2. Adik kesayangan saya M Islahuddin Ali sebagai sosok penyemangat tersendiri dalam kehidupanku.
3. Guru saya KH. Adnan Kashogi, Kiyai Muhammad Azro'i, Kiyai Ali Mansyur, Kiyai Maslikhun Al-Hafidz memberikan motivasi kehidupan serta dorongan buat saya dan seakan- akan beliau-beliau lah para guru yang membimbing selama ini dalam dorongan pendidikan Formal maupun Non Formal.
4. Paman Muhammad Azroi, Paman Khasan, Ali Murtandlo, Bibi Nisrotun dan paman-bibi ku semua yang telah memberikan dukungan moral serta nasehat yang berguna untuk menggetarkan jiwa saya.
5. Saudara Ulin Niam, Abdul Khamid Suyyuti, Kiki Sawong Sawiji, Maflikuna Nuruddin, Saudari Durrotus Sa'adah dan para saudara-saudariku semuanya yang telah memberikan semangat serta dukungan dalam penyelesaian perkuliahan ini ada mereka diriku menjadi sosok yang dikuatkan.
6. M. Ali Ridwan dan Siti Nur Sholihah yang mana memberikan saya dorongan agar saya cepat dan tepat dalam menyelesaikan skripsi saya, maka dari itu mereka adalah motivasi semangat, karena mereka begitu semangat dalam menyelesaikan skripsi dengan itulah ku ikuti alur cerita mereka di akhir perkuliahan ini.
7. Mohamad Za'in Fiqron kakak tingkat saya yang mana telah memberikan pengalaman serta ilmunya yang begitu hebat dalam ilmu filsafat menjadi kekaguman tersendiri buat saya terhadapnya, seakan-akan menjadikan seseorang yang tertarik dengan yang filsafat.
8. Amif Muhammad Yusuf, Praditya Anggraini, Elva Novita Sari, Jasmiatun Linda, Rizma Elva, Laila Nur Indah, Miya Wijianti, Alfia Ilfa, Kholilatul Hajaroh, dan teman-teman Aqidah dan Filsafat Islam Kelas A semua yang memberikan support dan do'a kalian lah yang memudahkan dalam perjuangan ini.
9. Karim, Afif Lutfi, Erina dan semuanya para aktivis Himpunan Mahasiswa Aqidah dan Filsafat Islam, yang semangat mengaktifkan kembali dalam gemar belajar filsafat.

10. Muhlasin, Syaifuddin Anwar, Kiki Iqbal, Nisa Aula serta teman-teman Desa Buaran, Kecamatan Mayong, Kabupaten Jepara, semuanya yang memberi semangat untuk saya dan menyempatkan diri menemani saya disaat saya berproses pengerjaan skripsi ini dengan ceria.
11. Syamsul, Agustian Andi, dan teman semuanya para aktivis organisasi Dewan Mahasiswa Fakultas Ushuluddin kepengurusan (DEMA Fakultas Ushuluddin 2018-2019).



PEDOMAN TRANSLITERASI

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	..اِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/a	ء akhir	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِی	falakiy
س	S/s	ک	K/k	رَب	rabb	عَالِمِی	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	القَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئِ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta' Marbu'ah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah



## KATA PENGANTAR

Dengan nama Allah yang Maha Pengasih lagi Maha Penyayang. Segala puji bagi Allah penguasa alam semesta. Shalawat serta salam semoga tetap tercurahkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW, beserta para sahabatnya dan keluarganya.

Puji syukur kehadirat Allah SWT, yang sudah memberikan limpahan berkah beserta rahmatnya, sehingga atas kehendakNya penulis mampu menyelesaikan penulisan skripsi ini. Namun demikian, skripsi ini tidak akan terselesaikan tanpa adanya bantuan dari berbagai pihak yang telah berkenan membantu penulisan dalam menyelesaikan skripsi ini.

Oleh karena itu, dengan selesainya skripsi ini rasa terimakasih dan rasa hormat dalam penulis sampaikan kepada:

1. Bapak Dr. H. Mundzakir, selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah menyetujui serta restu dalam penyusunan skripsi ini.
2. Bapak Dr. H. Masrukhin, S.Ag., M.Pd., selaku Dekan Fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Ibu Irzum Fariyah, S.Ag., M.Si., selaku Ketua Program Studi Aqidah dan Filsafat Islam, Fakultas Ushuluddin, Institut Agama Islam Negeri Kudus Terima kasih kepada beliau atas segala doa serta ilmu yang sudah diberikan maupun diajarkan kepada kami. Semoga menjadi manfaat dan keberkahan.
4. Bapak H. Edi Bachtiar, M.Ag selaku wali studi, terima kasih atas bimbingan, ilmu serta nasehat yang sudah diberikan.
5. Ibu Anisa Listiana, M.Ag. selaku pembimbing dalam menyusun skripsi ini. Penulis juga sangat berterima kasih karena sudah menjadi inspirasi serta motivasi untuk sungguh belajar filsafat.
6. Bapak dan Ibu dosen pengajar di fakultas Ushuluddin, khususnya Program Studi Aqidah dan Filsafat Islam yang telah memberikan banyak wawasan dan pengetahuan melalui diskusi-diskusi di dalam ruangan perkuliahan maupun di luar ruangan.

Skripsi ini ditulis dengan kesungguhan hati, namun penulis menyadari sepenuhnya bahwa penulisan skripsi ini jauh dari kata yang sempurna. Saran dan kritik yang konstruktif lah dalam harapan sang penulis.

Akhirnya semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi para pembaca dan semua pihak yang membutuhkan dalam penelitian.

Kudus, 8 April 2022

Penulis,



**M. Cholid Islamuddin Ali**

**NIM :1830210017**

